

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
comunicados y anuncios á precios
convencionales.

EL MOVIMIENTO.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.
—Coso alto número 40.
Dos anuncios que no excedan de seis
líneas, gratis mensualmente
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

LO DE SIEMPRE.

«Próximo á comenzar el interregno parlamentario, preciso es que todos nos dispongamos á una nueva campaña que siempre se desarrolla en estos períodos y que puede ser útil ó perjudicial al país segun el curso que se la quiera marcar. Libres los ministros de las ocupaciones parlamentarias, ocupaciones completamente políticas, y que absorben casi toda su atencion en los períodos legislativos, pueden utilizar la clausura de las Cámaras á los asuntos administrativos en la acepcion más pura de la frase y á la preparacion de los proyectos de ley que deban someterse á las Cámaras en la segunda legislatura.»

Las anteriores líneas pertenecen á un periódico verdaderamente ministerial, *La Iberia*, cuyas conexiones y simpatías por la situacion son de todos bien conocidas.

Lástima grande no sea verdad tanta belleza, diremos nosotros, y que esa campaña administrativa que urge iniciar y desenvolver, en concepto del colega, no se convierta en otra nueva decepcion para el país que se ha visto ya defraudado en este sentido en diferentes ocasiones.

Es la cantinela obligada de la prensa ministerial de todas las situaciones el propagar y defender con calor y aun entusiasmo, al menos aparente, el tema de la campaña adlustrada estación principia el interregno no parlamentario que suele prolongarse demasiado, con grave perjuicio de los intereses del país.

Presentes están en nuestra memoria los artículos de la prensa conservadora, especialmente los de *La Epoca* y *La Política*, cuando Cánovas era el árbitro de la situacion aquella y cuando todo queria sugetarlo al yugo de su altiva y soberbia voluntad.

Tambien entonces, como hoy, se propagaba y defendía con insistencia la idea de una activa y fecunda campaña administrativa, y así como entonces nada útil ni práctico se hizo por aquel gobierno en este sentido, presagiamos con razon que se esterilizará hoy este pensamiento que en modo alguno rechazamos, antes bien aceptamos con gusto, por considerarlo de utilidad y conveniencia públicas.

Y el motivo de nuestros temores y de nuestra incredulidad salta á la vista fácilmente.

Todos ó la mayor parte de los ministros aprovechan las vacaciones parlamentarias en excursiones más ó menos largas que responden, más bien que á necesidades de salud verdaderamente sentidas, al deseo de disfrutar climas más benignos y cierta tranquilidad de ánimo que no puede ofrecer la vida pública en sus múltiples y no interrumpidas exigencias.

Por otra parte; influye no poco en la esterilidad de estas llamadas campañas administrativas, el carácter impresionable y poco fijo de los pueblos meridionales, tan fáciles y prontos para concebir é iniciar un pensamiento como para abandonarlo apenas indicado.

Las situaciones políticas que se

han sucedido en nuestra España, han acariciado este laudable pensamiento de una campaña administrativa fuerte y vigorosa; sus órganos en la prensa lo han defendido con calor y perseverancia; los periódicos de oposicion lo han aplaudido y el país ha esperado con más ó menos impaciencia el desarrollo de propósito semejante.

¿Y qué ha sucedido siempre? Que los resultados no han correspondido á las esperanzas que pudieran concebirse al iniciarse por la prensa oficiosa el proyecto de una fecunda y activa campaña administrativa.

Todo ha quedado reducido á nombramientos y separaciones de empleados, con lo que la administracion pública, en vez de mejorar, se ha entorpecido y dificultado más.

No esperamos nada, pues, de esa campaña administrativa que con sincero deseo, no lo dudamos, defende y patrocina el colega fusionista, y tememos que este interregno parlamentario será, en este concepto, tan infecundo y estéril como lo han sido los anteriores.

Ha defraudado tantas esperanzas, se ha desviado tan abiertamente de sus naturales derroteros el gobierno del señor Sagasta, que el país en masa ha perdido por completo la confianza en la situacion actual, y no es

Si abiertas las Cortes, si libre la tribuna, si sometidos todos sus actos á la inspeccion y crítica diaria del Parlamento, el gobierno del señor Sagasta ha obrado en discordancia y contra los deseos del país, hoy que se halla libre de la fiscalizacion inmediata del poder legislativo ¿con cuánta más razon no inspirara sus actos todos en las conveniencias de partido y en las exigencias de un poder artificialmente sostenido?

No somos pesimistas, ni inspiramos nuestro criterio en una oposicion obligada y sistemática; pero por lo mismo que procuramos juzgar los actos de nuestros adversarios con toda la imparcialidad y rectitud debidas, vémonos obligados á confesar que poco ó nada puede prometerse el país de la anunciada campaña administrativa.

Esta es hoy nuestra opinion.

El tiempo se encargará de confirmarla mañana.

EXPOSICION DE BURDEOS.

La seccion destinada á los vinos y aguardientes, puede asegurarse es la más vasta, completa y variada de todas las que existen en la Exposicion.

Aparte de los dos únicos pabellones construidos fuera del hemicycleo y que son el de Navarra y el de la casa Marie Brizard de Burdeos, con unos 1.000 exponentes el primero y uno el segundo, existen unos 70 en la parte construida por la Sociada Filomática, entre los que, extraccion hecha de

los que están representados por el delegado del Ministerio de Fomento, D. Rufino Serrano Casanova, cuya seccion, de paso sea dicho, es la más vasta y la más modestamente presentada, sin embargo de tener unos cuarenta y dos exponentes, con gran número de botellas, barriles, etcétera, etc., etc. hay aquí y allá de varias provincias de España diversas y elegantes instalaciones de vinos de las que y á la ligera hemos notado hoy, como completamente terminadas las de la casa.

Barceló y Torres de Málaga, exposicion elegante y conteniendo un variado surtido de vinos de Málaga, color bien fuerte, Madera, Lagrima, Blanco seco y en Aguardientes de Ojen una diversidad de botellas de todos tamaños y formas.

La Sociedad Viti-vinicola de Sagunto, (Valencia) compuesta de multitud de negociantes cosecheros, y en cuya exposicion se ven vinos tintos, blancos, de naranja, moscatel, de garnacha seco y un sin número de otros de más ó menos grados y color. Esta exposicion es de un gusto raro, es simple pero atrae sobre si la atencion de muchos por su forma caprichosa; representa el castillo de Sagunto en ruinas.

Ballester, (Cosecha de) instalacion bastante sencilla. Contiene unas sesenta botellas vino seco (Madera) vino rosado (Alicante) vino inimitable (Jerez) vino moscatel (Santa-Margarita de Mediona.) Estos vinos que hemos tenido ocasion de probar y apreciar su excelente calidad, han obtenido premios en diversas exposiciones y son de lo más exquisito que hemos visto en su clase.

A Loubet é hijos de Zaragoza, exposicion sencilla conteniendo unas sesenta botellas vino tinto, color bien fuerte; procedencia Aragon.

Blondeau y C^a, en esta instalacion simple, sin gusto alguno, no hemos podido notar su nacionalidad; suponemos será alguna casa de comision francesa por el rótulo que le distingue «Casa á Roven, Haro y Tarragona (Espagne).»

Presenta cuatro barriles con las inscripciones de Priorato.—Rioja—Benicarló—Huesca.

Carlos Penada de Sevilla, lujosa instalacion y completo surtido de vinos, Amontillado superior natural, Pedro Jimenez, Soleras Estilo fino, Aljarafe de 1880 natural, Moscatel, Flor de Sevilla, marca especial.

Mompó Hermanos de Valencia presenta varias botellas, vino mezclados con otros exponentes, lo que hace no tenga una atraccion mediana.

José Maria Conte de Cadiz exposicion elegante y bastante variada, presenta diversas clases de vino de Madera, del de Oporto, de Pedro Jimenez, Jerez dorado, Moscatel, Málaga, Alicante, Pajarete Malvasia, Tintilla de Rota.

Hijos de M. A. Heredia de Málaga, exposicion seria y de buen gusto, presenta unas sesenta botellas de los diferentes vinos de Málaga 15° y 16°

Moscatel de Málaga, Tintillo de Málaga, Pajarete, Malaga blanco dulce, Malvasia, Alicante, Madera de España, Priorato, Montilla, etc., etc., etc.

Hemos observado que muchas casas españolas han tenido la buena idea de fijar en sus escaparates precios y calidades de sus vinos, así como las condiciones de venta y los años de su cosecha; pero hay otras que no se han cuidado ni aun de indicar su direccion. Este es un olvido que perjudica mucho á los comerciantes cosecheros de España, pues á los negociantes que vienen á visitar los productos de nuestro país, con intencion muchos de ellos, de entrar en relaciones comerciales, no se les facilitan los medios de poder dirigirse directamente á los centros de produccion.

Creemos harian bien, las casas que han olvidado dar las indicaciones precisas de sus vinos, de sus cosechas y demás, en enviar tarifas ó prospectos con todos los detalles indispensables á facilitar el verdadero objeto de toda exposicion.

NAVARRA.

El grandioso pabellon que la Excelentísima Diputacion de Navarra ha construido, bajo la habil direccion del Sr. D. Juan de Irujo, gigante de todos los pabellones que existen en la Exposicion.

Navarra presenta en él la más completa coleccion de vinos que España ha enviado á este certámen, y no se ha circunscrito solo á sus vinos secos y dulces, tintos y blancos, sino que tambien expone aceite, arropes, sidra, minerales, aguas minero-medicinales, máquinas agrícolas, y otras varias producciones de esa féracísima tierra.

En esta instalacion hemos contado unas 1.720 botellas compuestas de vinos tintos ordinarios, vinos generosos, vinagres, aguardientes, arropes, aceites, sidra y aguas minero-medicinales.

De las herramientas ó útiles de labranza, las que llaman más la atencion son las layas, que aquí no son conocidas.

El pabellon que nos ocupa está al cuidado de los empleados que la Diputacion dejó en esta, y por el celo y cuidado con que desempeñan su cometido, en particular don Fabio Tena, felicitamos á la provincia de Navarra.

Esta seccion, que llamaremos n° 1, es la más completa en productos españoles, y en consideracion á su importancia merece un estudio especial que desde luego nos proponemos dedicarle.

Hemos observado en este pabellon un sencillísimo modelo de camillas para heridos; es de una solidez y ligereza admirables, y como hasta hoy no habiamos visto.

(El Comercio.)

Asegura un periódico ministerial que hoy tenemos toda clase de garantías.

Las tendrá la prensa oficiosa que alaba y aplaude á tambor batiente los actos del gobierno; pero lo que es la prensa de oposicion, contesten por nosotros las denuncias y causas criminales formadas á diferentes periódicos.

En cuanto al derecho de reunion podrán responder tambien las sociedades industriales de Barcelona que no han podido ejercerlo con la libertad que necesitaban, en ocasiones bien difíciles para ellas.

Ya sabemos todos que vale y lo que significa en tiempos del señor Sagasta el ejercicio de los derechos que pesan sobre él como una losa de plomo.

Además, las garantías de los derechos las queremos en las leyes y no dependientes del capricho y veleidades de los gobiernos.

Esta es la buena doctrina por la que jamás ha de entrar el gobierno fusionista.

Cree un periódico conservador, *El Tiempo*, que el señor Ruiz Zorrilla no siive para jefe de partido.

Claro, donde está el conde de Toreno ¿quién es capaz de compararse con él en facultades y en talentos?

En el ayuntamiento de Badajoz (Almería) se ha descubierto recientemente una irregularidad de más de doscientas mil pesetas.

Para que el parecido no pueda ser ya más exacto con los conservadores, hay en tiempos fusionistas sus correspondientes irregularidades.

¿Y para continuar tal situación ocurrió la crisis de Febrero?

Restaurado las instituciones, ha restaurado la libertad, ha conquistado los elementos de la izquierda, etc etc.

Fuera de que el gobierno del señor Sagasta no ha restaurado la libertad, ni conquistado los elementos de la izquierda, ni dado gusto al país, todo lo demás es verdad.

No dirá el colega que no hacemos justicia á nuestros adversarios, cuando la merecen.

Los constitucionales de Badajoz se quejan de que en aquella provincia dominan los elementos más reaccionarios, y que ellos son desatendidos y postergados como si todavía dominasen los conservadores.

Bah! ¿y qué tiene de extraño que influyan en aquella provincia los elementos más reaccionarios si en las esferas del poder ejercen su predominio las ideas conservadoras, fielmente secundadas por los centralistas, con Martínez Campos y Alonso Martínez á la cabeza?

A política conservadora elementos conservadores.

Esto parece lo más natural.

Vean, pues, los constitucionales de Badajoz cómo no están en lo cierto ni son tampoco lógicos al quejarse en este sentido y por este concepto.

Las Cortes fusionistas han suspendido sus tareas sin dar un solo viva al rey.

¿Qué omision más digna de tenerse en cuenta!

Y que desgracia para el país el tener noticia de ella!

Ha comenzado ya el bombardeo contra Alejandria.

Lamentemos una vez más que la razon de la fuerza se sobreponga á la fuerza de la razon, y que todavia el poderoso empuje de los cañones sea el factor importante en las dificultades y complicaciones de los pueblos.

Mientras no desaparezcan de la tierra las siempre funestas y destructoras guerras, estarán sujetos los pueblos á merced de los poderes más ambiciosos y fuertes.

El Consejo de instruccion pública opina que las mujeres no pueden seguir carreras profesionales.

Otro nuevo triunfo de los neos. Y á todo esto, siguense llamando tan liberales los fusionistas.

TELEGRAMAS.

Alejandria 10.—Lord Seymour, almirante de la escuadra inglesa que se halla delante de este puerto, remitió anoche el ultimatum exigiendo á los egipcios el inmediato abandono de las fortalezas y amenazando con el bombardeo dentro de veinticuatro horas.

Esta mañana lord Seymour ha notificado oficialmente esta medida al almirante francés.

Todos los nacionales franceses con los cónsules de Francia en Egipto, se han refugiado inmediatamente en los buques de guerra.

A consecuencia de un acuerdo adoptado previamente entre los almirantes inglés y francés, la escuadra francesa irá á Port-Said para proteger la entrada del canal.

Constantinopla 10.—Los embajadores de las grandes potencias han recibido instrucciones de sus respectivos gobiernos, á fin de que introduzcan algunas enmiendas en la redaccion de la nota colectiva acordada en la conferencia, que se debe dirigir á la conferencia, pidiendo que se intervenga para la presentacion de la nota colectiva.

En el caso probable de una negativa de la Puerta á la intervencion, el marqués de Noailles, embajador de Francia y lord Dufferin que lo es de Inglaterra, insistiran en que la conferencia discuta inmediatamente la manera como las potencias deben intervenir en las orillas del Nilo.

Viena 10.—A juzgar por los telegramas recibidos este medio dia se considera inevitable el bombardeo de Alejandria por la escuadra inglesa.

Se cree que las hostilidades se romperán mañana, pues los egipcios no parecen en manera alguna dispuestos á evacuar los fuertes como exigen los ingleses.

Paris 10.—La prensa en general aplaude la actitud resuelta de Inglaterra contra los manejos de Turquía, á cuyos procederes se atribuye principalmente lo que está pasando en Egipto.

Paris 10.—El abogado Sr. Allon ha sido elegido senador inamovible.

Constantinopla 10.—La escuadra turca se está preparando para hacer rumbo á Egipto.

Londres 10.—Camara de los Comunes.—El conde de Granville, ministro de Negocios extranjeros, confirma la noticia de que mañana á la madrugada la escuadra inglesa romperá el fuego contra Alejandria.

Añade que el gobierno siente en extremo verse obligado á emplear la fuerza, pero no tiene otro remedio en vista de que continúan los preparativos belicosos en Egipto, á pesar de los deseos expresados por el khedive de que se suspendiesen y de las órdenes del sultan en el mismo sentido.

La operacion que vá á realizar mañana nuestra escuadra, dice, no tiene más objeto que impedir que continúen los armamentos, y por lo tanto, es un acto simplemente defensivo.

Argel 11.—Noticias recibidas durante la noche última del Sur de la provincia de Orán anuncian la aparicion de insurrectos árabes en el valle de Ved-Zufana, al mando de Cikaddur.

Las autoridades francesas toman medidas para reprimir el movimiento insurreccional y evitar las incursiones del enemigo.

Londres 11.—Un telegrama del corresponsal de esta Agencia en Alejandria, fechado á las siete y quince de la mañana (hay que tener en cuenta la diferencia del Meridiano), dice que á las siete la escuadra inglesa dió principio al bombardeo contra aquella plaza.

«Fabra.»

CORRESPONDENCIA.

Madrid 11 de Julio de 1882.

Sr. Director de EL MOVIMIENTO.

Llegó al fin la suspension de sesiones y diputados y senadores están libres de sus tareas. Los ministeriales, no teniendo ya en que entretenerse, se ocupan en murmurar del gobierno á causa de los últimos nombramientos hechos. Ayer tarde, con objeto de oír la lectura del decreto de suspension, circulaba por los pasillos del Congreso mayor número de diputados que de ordinario y se oían cosas muy donosas por este motivo contra el Presidente del Consejo. Maluquer está disgustado. A Zabalza tambien combaten los ministeriales con extraordinaria saña hasta el punto de decir de él cosas que más son para calladas que para referidas. Viendo el ministerio el disgusto que los nombramientos hechos han ocasionado entre sus amigos, ha desistido de su empeño de llevar a cabo la combinacion de Gobernadores que meditaba y respecto á otros altos puestos de la administracion, que debian proveerse, se ha dejado el asunto para más adelante.

Los navarristas son en estos momentos presa del mismo aburrimiento que su jefe, el que sale hoy para San Juan de Luz. No sabemos si por no alborotar un poco, ahora que con la clausura de las Cortes todo ha quedado en silencio, ó por consideraciones políticas y de otras manifestaciones que le tenian preparadas. Los íntimos de Sagasta aseguran que es muy posible que mientras gobierne este hombre público, no sea ministro el señor Navarro y Rodrigo. Fundan semejante aserto en que aquel está profundamente resentido por los últimos fracasos que han sufrido sus aspiraciones, y una vez en el gabinete, aguijoneado por el deseo de revancha más seria para el jefe del gobierno una rémora que otra cosa. Al principio de la legislatura de otoño cuentan otros que hará Navarro y Rodrigo declaraciones que permitan saber qué piensa de la actual situacion, lo que no ha logrado columbrar hasta ahora ningun mortal afortunado.

Los rumores de crisis no han cesado con la suspension de las tareas parlamentarias. Hábiase de ella, si bien refiriéndola los más á largo plazo. Muchos ministeriales tienen la seguridad, segun ellos manifiestan á lo menos, de que para Noviembre saldrán tres ministros por lo menos, cuyos nombres no indican, siendo sustituidos por Gullon, Nuñez de Arce y Pelayo Cuesta. No se menciona para nada en esta combinacion á Navarro Rodrigo, el más despedido de todos los disidentes. Otros haciendo cálculos sobre lo que puede ocurrir respecto á los asuntos de Saida, juzgan que quizá sea necesario que salga del gabinete el señor ministro de Estado, yendo á sustituir á Paris al duque de Fernan-Nuñez. Nombrado nuevo ministro de Estado, si la cuestion de Saida ó las complicaciones que pudieran surgir con motivo de la guerra que se prepara á las orillas del Nilo, hicieran necesaria la reapertura del Parla-

mento para antes del plazo que generalmente se cree ha de trascurrir, abririase este y los diputados dirian lo que convenia al decoro y al derecho de nuestra nacion. Tambien se ha dicho que si por cualquiera de los anteriores motivos se reanudaban las sesiones, lo cual solo será, entiéndase bien, en ultimo extremo, el ministerio aprovecharia la ocasion para la aprobacion de la carga de justicia. Parece que la cosa aprieta y que la madre de don Alfonso desea poder disponer pronto del millon consabido.

Sigue la marejada en la democracia dinástica. No hace tres dias los amigos del señor Moret estaban muy contentos diciendo que para Octubre habrá un ministerio Moret-Lopez Dominguez. La razon de esto se la callaban y no hemos de inquirirla nosotros. Pero hoy si el marqués de Sardoal opina como el señor Moret respecto á la Constitucion que puede y debe aceptar el partido, Beranger hace la guerra á entrambos. Del marqués de Sardoal se asegura que ha inspirado el artículo de *El Norte* que ha discutido la prensa tanto estos últimos dias. El aristócrata marqués juzga que tenemos bastante con la Constitucion del 76 y que practicándola con sentido expansivo, no gozaremos de menos libertades que con la del 69. Un periódico habla de una conferencia que ha celebrado este político con el señor Castelar, y en la que ha interrogado á este último sobre la actitud que guardaria, dado el caso de que subiese al poder la democracia dinástica. Parece ser que el ex-tribuno contestó que seria benevolente con un gobierno de ese partido en la misma proporcion que él fuera liberal. Añadiese que Sardoal pondrá en conocimiento del rey esta respuesta, lo que prueba que se hacen trabajos para el caso de que fueran de Beranger, ahora que el partido hace toda clase de esfuerzos para aproximarse al gobierno, es la que tiene con cuidado á los moretistas. A la junta de anoche no asistieron muchos berangeristas, porque creen que mientras entre Moret y Beranger no haya acuerdo, nada podrá resolverse. No hay por hoy ni más hechos ni más murmuraciones de que hacerse cargo.

Suyo S.

BOLETIN LOCAL.

Hemos recibido un ejemplar de la circular que dirijen la señora Viuda é hijos de Castanera, participando al público haber instalado en su conocido y acreditado establecimiento tipográfico una nueva seccion de Litografía, donde se efectuan toda clase de trabajos concernientes á este ramo.

Tiempo hacia que se dejaba sentir en esta poblacion la necesidad de un establecimiento litográfico, pues habia que confiar todos los trabajos de esta clase á poblaciones extrañas, de donde no podia ser servido el público con la puntualidad y precision que podrá serlo hoy, establecida la Litografía en esta misma ciudad.

Hemos tenido ocasion de ver algunos trabajos litográficos efectuados por los inteligentes operarios que de Zaragoza ha traído el señor Castanera, y nos han parecido tan notables y excelentes como los hechos en los establecimientos más acreditados de otras poblaciones.

Desde el próximo domingo, habrá

todos los dias festivos dos conciertos de guitarras y bandurrias en el Café del Centro, propiedad de don Pablo Martínez.

El primero durará de dos á cuatro de la tarde y el segundo de nueve á once de la noche.

Nos parece muy aceptable el pensamiento del señor Martínez, y no dudamos que se verá correspondido por el público.

En uno de sus últimos números, se quejaba nuestro apreciable colega local *El Norte de Aragón*, de un abuso digno de corregirse y castigarse, cometido por algun empleado de Correos de Ayerbe, que no llevaba á su destino los números del colega que iban consignados á dicha poblacion.

Seria muy conveniente averignar si el empleado que no cursaba los números del colega, lo hacia *motu proprio* ú obedecía á sugeriones extrañas de algun descontentadizo que no puede ver con buenos ojos que haya suscritores en Ayerbe á periódicos conservadores ó de otros matices políticos que no cuadren bien á su *caprichosa* voluntad.

La libertad debe ser igual para todos, y en este sentido censuramos y censuraremos siempre cuantos abusos y atropellos tiendan á dificultar y entorpecer la circulacion de la prensa periódica, llámese ésta como quiera y defienda los ideales y principios que en su conciencia estime más convenientes.

Segun vemos en los periódicos de Madrid, ha quedado cesante el administrador de propiedades é impuestos de esta Delegacion, nuestro particular amigo don Joaquin Echevarría.

Lo sentimos, y con nosotros lo sentirán cuantas personas han tenido ocasion de apreciar las excelentes condiciones de carácter y laboriosidad que distinguian al señor Echevarría en el ejercicio de su cargo.

Segun nuestras noticias, no es ajeno á esta cesantía el Delegado quien, llevado de sus genialidades é intemperancias, notolera con calma advertencias ni consejos de empleados celosos é inteligentes, consejos que debiera admitir con gusto, pues no es la inteligencia administrativa la cualidad que resalta más en el señor Torres.

Puede estar, pues, *satisfecho* de su obra el Delegado, si, como se se cree, la cesantía del Sr. Echevarría responde á quejas ó escitaciones suyas.

Ha salido para Caunterets el director de nuestro apreciable colega local *El Norte de Aragón*, Sr. Díez de Tejada.

Celebrarémus que en aquellas aguas encuentre nuestro estimado compañero el restablecimiento completo de su salud.

Ayer pasó por esta ciudad, con direccion á los baños de Panticosa, la esposa del brigadier Sr. Rozas.

Hoy ó mañana debe llegar á Huesca el coronel de esta reserva de Caballería, D. Luis Gonzalez.

Conforme previene una disposicion reciente, los libros de comercio no serán objeto de investigacion hasta que se publiquen las tarifas definitivas del subsidio industrial.

Las lluvias han sido estos dias bastante generales en la Península viniendo a cambiar algo el mal estado que presentaban los viñedos y hortalizas.

El cielo haga que ya que la cosecha de cereales ha sido casi nula en muchas regiones de España, se vea subsanada por otras abundantes, que vengan á mejorar y aliviar en parte las pérdidas notables de nuestros labradores.

La corrida de toros verificada el 10 en Pamplona fué excelente. El ganado de Carrigüiri bravo y de poder dió mucho juego.

Lagartijo tuvo que matar todos los toros porque una contusion recibida por Cara-Ancha en la corrida anterior, le impidió tomar parte en ésta á que nos referimos.

Un picador resultó con contusiones graves. Lagartijo estuvo admirable.

La audiencia de este territorio ha confirmado la sentencia del juzgado de Calatayud por la que fué condenado á diez años de presidio el ex-sacristan de Paracuellos de Giloca que robó el palio de la parroquia de dicho pueblo.

Se han concedido del fondo de calamidades públicas 500 pesetas á Bujaraloz y 750 á cada uno de los pueblos de La Almolda y Farlete.

Segun telegrama dirigido á un periódico de Zaragoza, se ha cubierto sobradamente la suscripcion en firme de las 2.500 acciones para la construcción y explotacion del ferrocarril de Val de Zafan á San Carlos de la Rapita, cuyo plazo espiró á las doce de la noche del 10.

De *El Diario de Avisos* de Zaragoza:

«La cosecha de cereales en los principales países productores de los Estados Unidos, ha sido buena y superior la calidad del grano. Créese que la cosecha producida en aquella vasta extension permitirá exportar unos 45.000 millones de hectólitros, y que el presente ejercicio comercial se manifestará en baja, pues al paso que las partidas disponibles se cotizan á 6'60 francos los 35 litros—(fanega y media próximamente)—las entregas de Julio no pasan de 5'35 y de 5'90 las de Setiembre.

En Alemania hay esperanzas de obtener excelente cosecha, lo propio que en Belgica y Francia. En la misma Rusia, por regla general, dará la próxima recoleccion un resultado favorable.»

Se han recibido en la Secretaría general de la Universidad de Zaragoza los títulos de licenciado en Derecho civil y canónico de don Eduardo Rubio, don Aniceto Pardo, y don Juan Oviedo; en Filosofía y Letras de don German Salinas; en Medicina y Cirujía de don Enrique Lopez Ruiz; de Veterinario de don Juan Rodriguez y don Antonio Vilanova; y de practicantes de don Agustin Acin, don Juan Ester, don Matias Castelar y don Servando Rodriguez.

RECORTES DE LA PRENSA.

Desde el 1.º al 15 de Setiembre se verificará en Ginebra una exposicion de ob-

jetos de higiene. En ella figurarán, vestidos, ventiladores, caloríferos, materiales de construcción, alimentos, bebidas, muebles y utensilios para enfermos, aparatos de gimnasia y natacion, modelos de hospitales, escuelas, asilos y otros establecimientos, de cremacion, cementerios y depósitos de cadáveres, publicaciones demográficas y estadísticas sanitarias, y cuanto pueda referirse al importante ramo de la higiene pública y privada.

Los buques americanos é ingleses rivalizan desde hace algunos años, como lujo y confortables; pero todo cuanto se ha hecho hasta hoy, nada representa, al lado de las condiciones que reúne uno nuevo, que saldrá próximamente de Marsella.

El *Austral*, magnífica embarcacion, destinada á las líneas de Australia, se parece á un palacio flotante; está todo él construido de acero, y, por lo tanto, al abrigo de incendios.

Los salones, las oficinas, las salas de máquinas y el puente, están alumbrados por la luz eléctrica.

Los pasajeros pueden hacerse servir por separado, como en los hoteles ó fondas; aparatos refrigerantes permiten conservar frescas las carnes y asegurar un alimento variado durante la travesía. El *Austral* soporta 9.500 toneladas de peso; su fuerza es de 700 caballos, y la velocidad de 16 millas por hora.

Un trono cómodo.

El rey Kalakana ha puesto en práctica el *ne plus ultra* de la idea monárquica. Los adelantos de la ebanistería, que admiró durante su estancia en Paris, le han animado á encargar á Boston una gran coleccion de muebles, algunos de ellos de su invencion, y entre los cuales hay dos tronos, que pueden transformarse á voluntad en lechos. Si reforma tambien la etiqueta y recibe a la Corte sentado en el trono de chasco, será de ver el asombro de los cortesanos cuando su soberano se meta de repente en la cama, apague la luz y de las buenas noches.

El túnel de la Mancha.

Lesseps ha visitado los trabajos que se hacen por la parte de Inglaterra para abrir el túnel de la Mancha.

El pozo principal, que ya está concluido, tiene 140 metros de profundidad, se baja á él perpendicularmente, como en una mina. En el fondo principian las galerías. Los ingenieros ingleses han abierto un túnel provisional, que mide dos metros de alto, y dos metros veinticinco centímetros de ancho á la entrada; luego se ensancha hasta adquirir las proporciones y apariencia de un gran salon. Flores y banderas de las dos naciones ribereñas adornan los muros de esta parte del túnel, en la cual admiró Lesseps las magníficas máquinas perforadoras inventadas por el coronel Beaumont.

La *Pull Mall Gazette* dice que los trabajos del túnel de la Mancha en Shakespear Cliff, cerca de Douvres, continúan sin interrupcion, alcanzando ya la galería principal una longitud de 2.000 piés. El terreno perforado hasta ahora, está completamente en seco.

Se ha conservado la direccion primitiva, es decir, una inclinacion de media pulgada por pié hacia el mar.

Se calcula en unas veinte toneladas la cantidad media de piedra calcarea que se extrae diariamente, teniendo en cuenta que los mineros no trabajan más que de dia.

Durante la noche, vacia una escuadra de trabajadores los pozos, en los cuales se reúne el agua que filtra á través de las paredes en ciertos parajes, en que el perforador encuentra un suelo algo permeable. Se observa el mayor secreto en estos trabajos, y nadie es admitido á visitarlos sin un permiso de sir E. Watkin.

Terrible equivocacion.

Un español residente en Lourinel (Argelia), que estaba guardando el trigo de una era, sintió ruido, y á poco vió acercarse una forma blanca, que él tomó por uno de los árabes que se dedican á robos mas ó menos considerables. Acto seguido hizo fuego con la escopeta que llevaba, y la forma blanca cayó al suelo dando un grito.

El español se aproximó al bulto, y vió con espanto que habia herido gravemente á su madre.

ALCANCE.

Madrid 11.

De *El Liberal*:

«Un rumor circuló anoche cuyo fundamento no pudimos esclarecer, á pesar de que hicimos algunas tentativas para comprobarlo en los centros oficiales.

Dijose, con referencia á telegramas recibidos de Lisboa, que por la tarde se habia producido en dicha capital un violento tumulto, delante del Senado, que las autoridades no lograron dominar sino merced á la intervencion de la fuerza pública.

Nos inclinamos á creer que la noticia no tiene sólido fundamento, pues de tenerlo, seria extraño que no hubiera sido comunicada á las agencias telegráficas.»

«El diputado señor Martínez Luna, ha presentado una exposicion al presidente del Congreso suplicándole pida á los ministros de Hacienda, Gracia y Justicia y Ultramar, un estado detallado de todo el personal de sus ministerios con nota de los años de servicio de cada funcionario, los expedientes que se les haya formado, la época de su formacion y resolucion, y los procesos criminales que se hayan incoado contra ellos.

El señor Posada Herrera le ha contestado en un atento B. L. M., manifestando que quedaban satisfechos los deseos del señor Martínez Luna.»

«En el tren-correo saldrá esta noche con direccion á las provincias del Noroeste el ministro de Fomento acompañado de diez y ocho personas, entre las cuales figurarán los diputados asturianos señores Pidal y Quiroga, el jefe del negociado de Obras públicas, señor Borregon, el del negociado central, señor Lon, varios ingenieros, el redactor de *La Correspondencia de España*, señor Settler, algun empleado subalterno y dos porteros del ministerio.»

«La cacareada combinacion de altos cargos ha quedado reducida á bien poca cosa si, como parece, son exactas las noticias que publicaron anoche los diarios de la situacion.

Todo ha quedado reducido al nombramiento del señor Capdepon para la fiscalia del Supremo, y del señor Torres para la direccion de Beneficencia por traslacion del señor Rubio al Consejo de Estado.

Esto es lo seguro: como probable se añade que el señor Tomé será ascendido á director de Contribuciones y nombrado para la presidencia de la Junta de Pensiones Civiles el señor Ortiz y Casado.

De todos estos nombramientos, el único que no ha merecido censuras de parte de los ministeriales, es el del señor Torres, por reconocerle méritos personales y servicios políticos que le hacen acreedor á las distinciones del Gobierno.

De los demás, algo y aún algunos han tenido que murmurar los amigos de la situacion.»

—Se anuncian conciliabulos conservadores en San Sebastian, para fines de la estacion veraniega.

—Pasan de ciento las leyes votadas en la legislatura; no todas, ni mucho menos, por desgracia, benéficas para el país.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—San Anacleto p. CULTOS RELIGIOSOS.—La Conventual en la Catedral y demás parroquias á las horas de costumbre. La hora santa en San Vicente el Real de 6 á 7. Visita de la corte de María á Nuestra Señora del Carmen en San Pedro y San Lorenzo.

Imp. y Lit. de la V.ª é hijos de Castanera.

SECCION DE ANUNCIOS.

LITOGRAFÍA.

NUEVA SECCION DEL ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE LA

VIUDA É HIJOS DE CASTANERA.

SANCHO-ABARCA, 8, HUESCA.

Desde el día 1.º del actual queda abierta al público la nueva Seccion de Litografía que hemos instalado en nuestro Establecimiento Tipográfico, en la cual se ejecutará todo género de trabajo concerniente al ramo Litográfico, con especialidad el referente al comercio, como facturas, etiquetas, talones, bonos, letras, tickets, circulares y tarjetas.

Estampacion en negro,
oro y color, sobre toda clase
de papeles.
Carteles de todas dimensio
Caprichos y alegorias.

TIPOGRAFÍA.

Esquelas de defuncion, negras,
blancas y doradas sobre negro.
Títulos, acciones y tarjetas.
Esquelas de enlace.
Invitaciones y tarjetas
de toda clase.

Autógrafos.
Música.
Carpetas y portadas.
Timbrado de papeles y sobres
con iniciales, membretes
ó anuncios, etc., etc.

LITOGRAFÍA.

8 CALLE DE SANCHO-ABARCA, 8. HUESCA.

LA PREVISION.

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija.
DOMICILIADA EN BARCELONA.

PLAZA DEL DUQUE DE MEDINACELI, NÚMERO .

Capital social: 5.000.000 de pesetas.

EMISION DE PÓLIZAS SORTEABLES DE Á 500 PESETAS.

Esta sociedad ha acordado emitir una nueva clase de pólizas, pagaderas ántes de su vencimiento natural por medio de sorteos anuales ó bien al fallecimiento del asegurado ó á la aspiracion del plazo que se convenga, en caso de no salir premiadas ántes.

Estas pólizas sorteables serán de un capital de 500 pesetas cada una y llevarán un número de órden.

Por medio de esta combinacion, el poseedor de la póliza que resulte premiada recibe inmediatamente las 500 pesetas aseguradas, ó si lo prefiere, una cantidad en metálico calculada segun la edad del asegurado y además una nueva póliza de 500 pesetas enteramente libre del pago de ulteriores primas, de suerte que el suscriptor cuya póliza salga premiada en el primer sorteo inmediato á su seguro, con la solo conversion de 11 á 16 pesetas próximamente, segun su edad, podrá cobrar desde luego las 500 pesetas aseguradas, si no opta por la otra forma indicada.

Para solventar las dudas que puedan ocurrir, así como para las combinaciones excepciones que presenten, dirigirse á D. Mariano Pedrós en Huesca. 2

ECO DE LA ENSEÑANZA LAICA.

Organo de los Establecimienno Laicos y Libres bajo el patronato de Victor Hugo, Diaz y Perez, Luis Blanc, Crouset, Clemenceau, Rochefort y Clovis Hugues.

Director Dr. D. BARTOTOMÉ GABARRÓS Y BORRÁS.

Publicase dos veces al mes.

Un número, 2 cuartos.—Doce números 2 y 1/2 reales en la capital y 3 reales fuera de ella.—Veinte y cuatro números, 5 reales, y 6 fuera.—Para los protectores de la Confederacion de la Enseñanza Laica, gratis.

Se admiten suscripciones en cada Escuela Laica, en las principales librerias y en la redaccion y administracion de EL MOVIMIENTO.—Huesca.

LOS SEÑORES

interesados en coleccionar el bonito almanaque en cromo que por medio de targetas mensuales regala el

BAZAR OSCENSE

pueden pasar á recoger la correspondiente al mes actual.

SE HALLA

en prensa el extenso catálogo en diseños de sus existencias y notas de precios el cual se enviará gratis al que lo solicite.

DIVERSIDAD

en efectos de familia y capricho.

REGALO de 4.000 reales para fin de Julio. Un billete de cada 4 reales de compra.

PRECIO FIJO MARCADO

PASEO DE LA ESTACION HUESCA.

QUESOS FRESCOS

DE BOLA Y RONCALÉS.

SALCHICHON RÍQUISIMO DE VICCH.

Se acaba de recibir en la confiteria de Serrano, Coso bajo 9, Huesca.

Traspaso.

Se hace de la Confiteria de la calle Mercado nuevo, 4, para la industria que se quiera.

En la misma tienda se vende vinagre de superior calidad.